REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

ministro de Sanidad revisar la pro-

paganda comercial de los cigarri-

llos; pero no parece que los fabricantes de cigarrillos vayan a po-

nerse de acuerdo en limitar la pro-

razón a las elevadas prestaciones sociales, los crecientes gastos para

las pensiones, la defensa nacional y la ayuda al desarrollo, al minis-

tro federal de Hacienda le vendrio

muy bien ciertamente un incremento de sus ingresos a través del au-

mento de los impuestos sobre los

cigarrillos, pero en Bonn predomi-

de cigarrillos por los fumadores in-veterados no disminuirá tampoco

aunque se recargue cada cigarrillo con un pfenning más. Es mejor in-

formar a las gentes de los conoci-

mientos aportados por las investi-

efectos del consumo de cigarrillos

sobre la salud e inducirles, en su

La cuestión del papel que des-

empeñan lo: cigarrillos en la etio-

logia del cáncer de pulmón ha sido tratada también en el Congreso in-

ternacional del cáncer que ha te-nido lugar a finales de julio en

Moscii, en el que participaron cinco mil médicos y científicos de se-LA CAUSA ESTA EN EL CLIMA Un médico de Africa Austral, el doctor Geoffrey Dean, mostró, ba-sándose en un análisis de los casos

de muerte por cáncer de pulmón, que en su pais, donde el consumo

do de las comarcas superpobladas es una de las causas concomitantes

igarrillo y pasarse al cigarro o

daños que el distrute de los ciga-

la Gran Bretaña nos llegan noti-

cias de que el retroceso en el con-sumo, provocado por la campaño

anti-cigarrillo, va acortándose po-

nes de vuestro vehículo

Imaginate un conductor cie-

go: Tú eres culpable de su

ceguera, de su muerte, de la

que cause a otros y aun a ti

INTERINO

rillos pueda causar a la salud.

i pipa. Pero es dudoso que persis-i mucho tiempo el temor a los

del cancer de pulmón.

gaciones científicas relativas a

caso, a renunciar a ellos de

a el criterio de que el consumo

COLABORACION

ARBITRARIEDAD Y PASION

Aun cuando faltan varios meses para finalizar el presente año, ya en Francia se le ha designado como la etapa de las mayores incongruencias sociales, jurídicas, políticas y administrativas. Una decena de meses fecunda en las más absurdas extravagancias.

El tema, por caso, de los juicios cumplidos en las personas de los máximos dirigentes militares de la O. S. A. (Organización Secreta Argelina) ha provocado los más contradictorios comentarios, En el caldeado ambiente parisino se han dejado escuchar indistintamente los acentos contradictorios de la contradictorio de la cont marciales de la «Marsellesa» en contraposición a «octavillas» colmadas de denuestos, amenazas y frases agresivas y procaces. Se han dictado sentencias condenatorias—unas a la pena capital y otras a perpetua reclu-

scion—y el alto Tribunal militar se ha visto obligado a soportar el dicterio de muchos y los aplausos entusiastas de incontables—hombres y mujeres—personalidades de holgada posición económica.

Sin embargo, ha quedado en pie la tesis jurídica de un inquietante proceso, el cual no podrá nunca archivarse, definitivamente, con la que el fumar cigarrillos, El temor de iniciativa legislativa semejante a la proceso, el cual no podrá nunca archivarse, definitivamente, con la que el fumar cigarrillos pueda cau-que se ha tomado en la Gran Brepública inserción de una o varias sentencias, en razón de litigarse en esos julcios algo muy hondo y trascendental y, en consecuencia, imposible de delar cancelados en los limites estrechos de la instrucción, los litende casi como una psicosis.

LIMITACION EN LA PROPAcargos, los atenuantes, la vista, la relación y el fallo de una causa. Alguien, en ese camino, ha pensado que el verdadero veredicto de tan apasionadas controversias—patrióticas y nacionalistas—le corresponde dictarlo a la historia cuando los hechos y las circunstancias que las motivaron puedan ser contempladas—a distancia—con esa ponderación, serenidad y ecuanimidad que tan sólo puede ofrecer la perspectiva del

serenidad y ecuanimidad que tan sólo puede ofrecer la perspectiva del tiempo.

Otro escándalo, menos dramático e importante, pero si pintoresco y patético, lo constituye la reaparición de otro capítulo incongruente cu la historia moral de aquellas viudas—recasadas o tricasadas—que tuvieron la suerte o la desgracia de heredar un opulento legado de prestigio y gloria. Y, lógicamente, en los anales de los mencionados escarceos sendosentimentales han salido a relucir nombres de famosas damas incursas en el pecado del interés y del egoismo. Unas, catalogadas de falsas heroinas del enciclopedismo francês, como lo fueron la de Compte, Michelej y Rousseau. Otras cobijadas bajo el manto del supremo arte musical, cuyo arquetipo pudiera bien ser Cosima Wagner. Alguna, dibujada con siniestros perfiles en el brillante y lícico escenario del comanticismo parisino. Es decir, la martiniqueña y mulata Juana Ducal, al lanzar al arroyo muchos y sentidos poemas debidos al estro conocional de Baudelaire. Todas—según algunos biógrafos—clasificadas como «viudas y recasadas abusivas» memorializadas de livianas y peligrosas, y cuyas actividades, discutibles, terminaron por hacer justiciera y patente la viela sentencia, que decía más o menos: «Tenle mayor temor a la incontinencia versátil de las recasadas calculadoras que al orgullo ciego y temerario de los falsos dioses.» Y alora, en la actualidad de la presente jornada cumplida en 1962, una iñesperada mención capaz de engrosar la nomenclatura humana de pasadas edades. Se trata—según los comentarios de la prensa europea—de la viuda de Sacha Guitri, el imponderable protagonista e intérprete de incontables tragedias de carácter universal, la cual, sin mayor recato y menor miramiento, ha lanzado a la calle, cual si se tratara de vulgares baratijas, el rico y seleccionado museo que tanto le recomendara conservar el marido extinto. (Posiblemente, traducido el lamentable suceso a lineas claras, el póstumo fracaso del eximio artista!

Otra «viuda abusiva», tipicamente contemporanea, a quien Otra eviuda abusiva», tipicamente contemporanea, a quien Guitri Otra eviuda abusiva», tipicamente contemporanea, a quien Guitri —por clerto, la doblaba con creces en edad—tuvo la ingenuidad de confiarle en amoroso testamento, junto con el deber de cuidar de su memoria, las casas, los valores bursátiles, los tesoros artísticos (cuadros y esculturas) y también la documentación glorificadora de los empejos de artísta, flántropo y caballero integral. Mas la joven viuda, al mirar con profundo desdén ese denso y relevante pasado de afecto y consagración continental, deseolió los naturales escrúpulos femeninos, para entregario todo en un incomprensible desvario, a las rústicas manos de un «trapero», tramposo y avisado. Y es que resulta con frecuencia perjudicial el desvalorizar el sentimiento en provecho del sentido utilitario, ilnsensato el derroche, insensato, igualmente, el no saber apreciar el valor emocional de lo que se posee! En ambos aspectos, lamentable la póstuma escena donde aparece envuelto el nombre de Sacha Guitrí. En resumen, el fracaso de un recordatorio que pudo ser defendido con afectuosa deferencia. La indiferencia por el pasado de quien tuvo en vida numerosos méritos y plausibles aciertos.

do con afectuosa deferencia. La indiferencia por el pasado de quien tuvo en vida numerosos méritos y plausibles aciertos.

Asimismo, al analizarse una vez más las aptitudes y cualidades de Guitri, es fácil observar que siempre—en vida—fné considerado por el público de su patria como un privilegiado por la naturaleza. Inteligente, sutilmente irónico, culto y propenso a mirar la vida con manifiesta generosidad. Triunfó como escritor de comedias y novelas. Como poeta, sus versos y madrigales contaron con admiradores. Y en el teatro y también en el cine, encontró sonoros aplausos y en momentos, vitores entusiastas.

Aunque oficialmente se dijo que

Robert Soblen no recobró el conocimiento antes de morir a cau-

sa de una excesiva dosis de barbi-

túrico tomada con el propósito de

volvió al parecer en sí unos breves

instantes. Los suficientes para re-

conocer a su esposa, que se halla-ba a la cabecera de su cama y

murmurar unas palabras cuyo sig-

nificado solamente ella conoce. La

doctora Dina Soblen se encuentra internada en la misma clínica

donde murió su esposo; según to-

das las apariencias, el colapso que

sufrió al morir su marido han he-

cho necesaria semejante hospita-

lización. Pero también podría ser

que se creyera oportuno mantener

a la señora Soblen "al alcance de

mano", como vulgarmente sue-

Robert Soblen se casó con Dina

en Estados Unidos. Como se sa-

be, el espía era de origen lituano

1941, procedente de Sanghai, en

unión de su hermano Jack. Según

declaró en el proceso, antes de salir de la ex ciudad internacio-

nal, estipuló un pacto con Beria, a la sazón jefe de la Policia se-

creta. A cambio de la actividad de spionaje. Rusia concederá a quin-

ce miembros de su familia el necesario permiso para trasladarse a Estados Unidos o Canadá. Soblen

hizo honor —si es que así puede decirse— a la palabra dada. Du-rante veinte años suministró a los

agentes soviéticos documentos se-

cretos, fotografias y otras infor-

maciones. Por ignoradas influen-

cias había conseguido obtener un puesto en la oficina de los servi-

cios estratégicos y se encontraba así en una posición privilegiada.

También trabajó como psiquiatra en un hospital cerca de Nueva

¿QUIEN PROTEGIO A SOBLEN?

Las primeras sospechas sobre Soblen se tuvieron a raíz de las

investigaciones sobre los famosos

espías Fuchs y Rosenberg. Pero

antes que él fué detenido su her-

mano Jack, que en 1957 fué con-

denado a siete años de reclusión:

se dijo entonces que la levedad de

la condena se debió a la presteza

con que había revelado los nom-

la cierta es que le fué posible a

Robert seguir trabajando por es-

Fué detenido en noviembre de

1960. En el proceso, que se cele-

bró en junio del año siguiente, el

principal testigo de cargo fué su

hermano. Fué en vano que Soblen

Pero entró en funciones la mis-

teriosa protección y Soblen fué

proclamara entonces su inocencia.

pacio de otros tres años.

de sus colaboradores. Pero

llegó a América del Norte en

anitarse la vida, lo

le decirse.

ANTONIO REYES De la Academia Venezolana de la Lengua

Carta de Alemania



El consumo de cigarrillos aumenta continuamente en la República Federal. Llegó en el primer semestre de 1962 a los 40.000 millones de unidades, lo que supone un 6,6 por ciento más que en el mismo período del año prece-dente. Los fabricantes cuentan también con un aumento. del consumo en el futuro, vues el consumo de cigarrillos en la República Federal de unos mil cuatrocientos anuales por habitante, está todavía muy por bajo del de otros paises. Pero es notable que la cuota de aumento del consumo haya disminuido. Desde que una comisión médica británica lla-

aganda.

mara la atención en un sensacional informe sobre el efecto nocivo para la salud de fumar cigarrillos, en muchos países han comenzado tiem-

LIMITACION EN LA PROPA-

GANDA En la República Federal se siguen también con gran atención los acontecimientos y las investi-gaciones de los demás países referentes a las eventuales consecuencias nocivas para la salud de! consumo de cigarrillos, aunque se evita cuidddosamente, desde luego. crear el pánico. El único ministro Bonn, la señora doctora Elisabeth Schwarzhaupt, ministro de Sanidad, ha mandado ahora traducir al alemán el informe de la comisión médica británica sobre los efectos perniciosos para la salud del con-sumo de cigarrillos. Este informe será entregado a todos los diputados del Bundestag. Todavia no se puede prever si el informe inducirá al Parlamento a adoptar una



Los cristales bien limpios oumentan la claridad, y las casas claras san siempre más alegres. Para limpiar pronto y bien los suyos use CRISTASOL. Se pulveriza: fsss..., se seca... y en un instante quedan lim brillantes. Y luego se conservan más tiempo limpios

Pruébelo usted. CRISTASOL se vende en envase de plástico con pulverizador

Soblen se ha llevado a la tumba su secreto

Conocía la red de espionaje

Carta de Londres

Carta de Londres Carta de Lon



libro impreso con el alfabeto que inventó George Bernard Shaw. La obra en cuetsión se llama «Androcles and the Lion» y supone ser un extraño objeto en la literatura contemporánea con un valuable precio en el futuro. El revolucionario proyecto es parte de una de las cláusulas del testamento de Shaw. Para realizar la difícil tarea de dar vida real al alfabeto, han entrado en concurso varios peritos. Uno de los jueces en el torneo ha sido Mr. Mac-

Carthy, jefe del Departamento de Fonética de la Universidad de Leeds, quien ha manifestado; «En lo sucesivo no van a existir dificultades en el deletreo, porque la lectura se basa en el sonido. Se va a emplear mucho menos tiempo y menos espacio en escribir Los niños van a millón doscientas cincuenta mil toaprender a leer mucho más a prisa. neladas, comparado con el pasado Copias del libro van a ser distriaño. Hasta el momento, la indusbuidas gratuitamente a las bibliotria ha estado trabajando sólo a un garrillos alemana han prometido al tecas públicas de todo el mundo.» 75 por ciento de su capacidad.

LA PEQUENA HUELGA Cincuenta trabajadores de un bloque de viviendas próximas a la de Mrs. Annie Stoner, van a decla-rarse en «huelga» mañana.

Han acordado no utilizar las per-Se ha encomendado al organisforadoras automáticas, ni los mardel informe británico, que no se re-fiere exclusivamente al peligro del la forma más confortable a la celebración del 104 aniversario de la cáncer de pulmón, y la misión de femenino del Gabinete Federal de señalar las demás consecuencias señora Stoner, la cual vive en una casa de tres habitaciones. Todos sus viejos vecinos han desapareci-do de los contornos, pues el vasto perniciosas del consumo de cigarrillos, como las dolencias gástricas

> otras 50 de los correspondientes les convencionales, pero uno de clavos. Parece ser que este «calza-do» está almacenado en espera de ti-lock». Este se detuvo sin patinar darle una salida de «saldo de tem-porada» desde la última guerra

El Ministerio de la Guerra no de 12 libras, puede traslucir «secretos militares», LA FRAS

ni aun dándoles la masiva forma de la tonelada.

MENOS ACERO La producción de acero británi-co ha disminuido este año en un

La Cámara del Hierro y el Acero ha manifestado que la actividad en la industria del acero está ligada intimamente al estado general de la economía, y la recuperación en la producción del acero en 1963 dependerá de las medidas que se tomen para estimular esa economía. En 1960 se produjeron en Gran Bretaña 24 millones de toneladas

de acero y 22 millones en 1961. NUEVO FRENAJE La Lockheed Hrydraulic Brake Co., de Leamington Spa, ha des-arrollado durante tres años de prue-

en un corto trecho. El nuevo sistema podría aplicar-¿Cuántas caballerías tiene ahora casa constructora sólo ha decidido el Ejército, la Marina o la Aviaproducir el aparato con destinado en ción? LA FRASE DE LA SEMANA

La mujer automovilista: «Lo úni-co que me desagrada del aparcamiento es el ruido que hago con los parachoques.»
JOSE LUIS F. DEL CAMPO

Carta de Farís

Balance trágico



Si se quiere que dismuya el número de accidentes de la carretera que cada año produce innumerables víctimas en las rutas europeas, es sobre tode necesario cuidar mejor de la educación y la formación de los usuarios de las vías de comunicamación de las carretera que cada año produce innumeramación de las carreteras que cada año produce innumeramación de las carreteras que cada año produce innumeramación de las carrete mación de los usuarios de las vias de comunica-idad. Y es que la humillación es la ción, afirma un informe que será presentado a la puerta del infierno, decia Gide.

Asamblea consultiva del Consejo de Europa en el 4) Es preciso además tener el suf-

por los elaboradores del informe, que han partido de la comprobación de que del 80 al 95 a 60 kilómetros por hora en tociente de la velocidad situación social tal como la definió el forma de la velocidad situación social tal como la definió el control de la velocidad situación social tal como la definión de la velocidad situación social tal como la definión de la velocidad situ gar, están las medidas humanas la carretera. que hay que adoptar. Luego vendrán las medidas técnicas.

Entre las primeras se señalan las siguientes: un examen más serio para la concesión del Actualmente se tropieza uno en a República Federal con muchos umadores que tratan de dejar el permiso de conducción, precedido de un examen psicotécnico. También deberá exigirse una renovación periódica del examen, al menos para ciertas categorias de conductores; la enseñanza de normas de seguridad del tráfico a los escolares y, finalmente, la intensificación de la propaganda en favor de la seguridad en la carretera.

construcción de carreteras de sas y por tanto la investiga-peaje, con el fin de facilitar la ción de los remedios. mismo, cuando lo deslumbras construcción de nuevas vías de

cia, la eliminación de 600 cru-ces ha hecho descender los ac-cidentes en un 77 por ciento al de hambientos. año, a pesar del aumento progresivo de la circulación automovilistica.

El informe subrava, por otra parte, el gran incremento de la circulación. A fines de 1960, último año del que se disponen cifras completas circulaban en Europa 28 millones de coches. Entre las disposiciones de ca- Dada la intensidad de la circurácter técnico, deben eliminar- lación y dado el número altísise los «puntos negros» en las mo de accidentes, observa el incarreteras, que son foco de ac- forme, deberá instituirse en Eucidentes; la separación de la ropa un modelo único de sumacirculación de peatones de la rio para los accidentes de circuautomovilistica, la unificación lación, con el fin de facilitar el de la señalización del tráfico, la estudio estadístico de las cau-MAXIMO OLMO

> una cosa o de otra. Lo cierto es que en esta ultima temporada—y sobre to-do en la pasada semana de ferias—se en esta ultima temporada—y sobre to-do en la pasada semana de ferias—se ha puesto cen vigors la campaña de

robo de bicicletas y motocicletas. El

comentario popular estos días es ese.

descuido, y puestos a operar en un tiempo record, se llevan las máqui-

nas mientras su ducho toma un ca-fe, de pie, en la barra de un bar. Igual da que estén cerradas o que tenga la rueda prisionera. Se la lle-

de estas máquinas robadas aparecen

El clima de la paz

El dominico P. Reyamey es un teó-logo que ha meditado durante muchos años y de una manera projunda, como se refleja en tantos trabajos y charlas dedicados a este tema, el problema de la paz en nuestros dias y lo que ha venido llumándose hasta ahora la teolo-nía de la averra esto es el eramen teogía de la guerra, esto es, el exámen teo-lógico de las circunstancias exigidas para que una determinada guerra pudiese llamarse justa. Teòricamente es fácil determinar estas circunstancias, pero el teólogo moderno sobe que la guerra es un desencadenamiento mostruoso de todas las pasiones negativas y el encade-namiento de todas las violencias, odios desprecio por los principios morales



alguna de que ese es que ma mental, que haria la guerra justa, tenga jamás realidad. Y sabe a de m á s que la querra moderna ideológica y total es sencilla-mente el peor pecado que puede come-terse contra Dios y contra la profunda fratenidad de todos los hombres, y se ha puesto a pensar en los problemas de la paz que obligan gravemente al cristia-no de hoy.

y cardíacas.

NO HABRA CAMPAÑA ANTICIGARRILLO

Pero en Bonn no se piensa en lacor vivienda alguna, excepto la de la centenaria inquilina.

Según el ejemplo británico. Tampoco hay que contar con un aumento del impuesto sobre el tabacc, motivado en interés de la sacial de vivienda alguna, excepto la de la centenaria inquilina.

Y la promesa de dejar su casa en pie sigue manteniéndose idem.
OPERACION H

El Ministerio de la Guerra está con motivado en interés de la sacial de vender 75 toneladas de cargas en los años venideros, en razón a las elevadas prestaciones de cargas en los problemas de la pas un nuevo sistema de trenaje das u natural encadenamiento de la injusticia y las pasiones de odio o egoismo o re-sentimiento no lleven efectivamente a la guerra, el cristiano ha de esforzarse por levantar la paz cada dia, y el P. Re-gamey, entre otros muchos teólogos y

gamey, entre otros muchos teólogos y pensadores, entiende que la construcción de esta paz debe asentarse sobre los siguientes presupuestos:

1) En primer lugar, asegurar a los desheredados y pequeños todo lo necesario para una vida pienamente humana y llena de alegría y esperanza.

2) Abandonar para siempre una economia montada sobre el beneficio o provecho, sustituyéndola por una economia al servicio de las necesidades de mia al servicio de las necesidades de

los hombres. 3) Ponerse constantemente en la situación de los demás para comprender-les perfectamente. Lo que evitaria por ejemplo, las humillaciones que un pa-ternalismo, incluso generoso puede cau-

ción, afirma un informe que será presentado a la Asamblea consultiva del Consejo de Europa en el curso de la sesión de septiembre por el diputado socialista austriaco Karl Cernetz. El informe es el resultado de los trabajos de una subcomisión creada por la Comisión Económica y está basado esencialmente sobre las conclusiones de una conferencia especial de expertos parlamentarios que se desarrolló en Estrasburgo del 12 al 14 de abril pasado.

Dos órdenes de factores han sido tomados en consideración por los elaboradores del informe que será presentado a la puerta del infierno, decia Gide.

4) Es preciso además tener el suficiente coraje cristiano para consentir de Goettra el pagano y famoso sentir de Goettra de los que sea, incluso de la propia inseguridad personal o de la inseguridad personal o de la inseguridad social, a observar absolutamentos que los en circulación, obligación de los vehículas d

por ciento de los accidentes de das las aglomeraciones urbanas, tiano y hasta todo hombre digno de serio por ciento de los accidentes de das las aglomeraciones urbanas debe ir más allá y negarse a tocar, nt currores humanos. En primer lución de un código europeo de bienes que no le sean honestamenta restán las medidas humanas debe ir más allá y negarse a tocar, nt currores humanos. En primer lución de un código europeo de bienes que no le sean honestamenta restán las medidas humanas debe ir más allá y negarse a tocar, nt currores humanos. Cada año mueren en las ca-reteras europeas 60.000 perso-life o concepción americana de la vida mas mientras millón y medio como una carrera de dinero y placer, más resultan más o menos gra- aunque creo que hay incluso cristianos vemente heridas. Sólo en Fran- que harian la «guerra santa» por esos coches, csos hoteles, esas piscinas con

Pero ha llegado la hora en que un cristiano se tiene que plantear la legi-timidad de todos sus deseos en un mundo que no sólo es afrodisiaco, como de-cia Bergson, sino que suscita tantas otras concupiscencias cuya conquista fleva consigo un clima de egoismo y violencias. Y hay que ir más allá en la evangelisación projunda de nuestros instintos, y un cristiano no puede reir, por ejemplo, cuando ve una caricatura insultante de su peor enemigo, como hemos visto algunas del seños Kruschej de Fidel Castro recientemente. Si eso de Fidel Castro recientemente. Si esto le alegra es que todavía no reposa
en él la caridad. Porque la misma tronia a que somos lan inclinados para
herir es también el primer paso individual hacia la guerra. Y el insulto, aunque parezca inocente, Freud se encargo
de desvelarnos que lleva en lo profundo un inconsciente deseo de dar la
muerte a aquel a quien insultamos. No podemos ceder a esa anticristiana

No ponemos cener a esa anticristiana pasión del miedo que domina a todos los cobardes y a todos los belicistas. Los primeros son simples egoistas que aman su tranquitidad y bienestar a la que llaman paz y los segundos esconden su miedo envielto en ira y voluntad de suicidio. Un cristiano, por el contrario. miedo envietto en la y octantata suicidio. Un cristiano, por el contrario, solamente trata de sembrar la paz creando el clima de justicia y amor en que ésta pueda vivir. Y su guerra es precisamente contra todas las doctrinas y fuerzas del odio y el orgullo o la in-justicia que pisotean el mandamiento del Señor y ocultan a los hombres su fraternidad profunda y posible. Y nues-tro pecado estará en que retrasemos un minuto la hora de ensayar por fin en el mundo esa paz y esa fraternidad. Un pecado contra el espiritu de los que no pueden ser perdonados. *************************

ELECTRA POPULAR VALLI-SOLETANA, S. A.—Cortes de suministro de energía eléctrica para el sábado día 29.—CAPI-TAL. - Desde las 14 a las 18 horas aproximadamente.—Centros de Transformación.—Textil Castilla, Textil Pisuerga, Hilmosa, Silo S. N. T., Las Eras, Achirica Hermanos, Gago, Carretera Santander, Martin de Porres, Canal, Fibras Aplicadas, Construcciones Soldadas, Miñón, S. A., y Productos derivados del Cemento.—Sectores: 47, 47/1, 41/2, 47/3, 48/2, 49, 69, 78, 125/1, 125, 125/2, 145/1, Gránulos Diana, Miñón, S. A., y Productos derivados del Ce-Valladolid, 28 de septiembre

CENSO AGRARIO

Iniciamos en esta misma sección, ayer, unas notas divulgadoras de lo que es y se propone el Censo Agrario que va a confeccionar el Instituto Nacional de Estadistica. Con su delegado provincial, don Vicente Bielza, nos comprometiamos a finalizar hoy esta tarea, ocupandanos del contenido y de las características de dicho censo. —¿Qué tipo de información se va a obtener con este censo?

-Se quieren obtener datos del número y superficie de las explotaciones agrarias, del grado de parcelación, del

—¿En cuanto a ganadería? —Las existencias de diferentes elases e ganado, aves y colmenas, la produc-ión —lana, leche, buevos, etc.—, teniendo en cuenta las diferentes época-

-¿El aspecto forestal?
-Se quiere saber las superficies po-

en un principio que estaba en Cu-ba, pero apareció finalmente en Israel. El resto se sabe: durante el vuelo de regreso, tras haber sido israelí, consiguió apoderarse de un cuchillo e intentó matarse. Descendió en Londres, fué internado en condiciones graves en el hospital de Hillington.

nistro británico del Interior. An

elevada fianza. ¿Quién hizo efec- a tiva una suma que se elevaba ca-

Robert Soblen, camino del Tribunal de Londres, al que apeló, desnués de su extradición de Israel y dias antes de su

suicidio. (Foto Fiel.) en libertad mediante una

conocia la reo de espionaje que en su pais, donde el consumo de cigarillos por los sudafricanos blancos es desde hace tiempo el más alto del mundo, la mortalidad es un cincuenta por ciento más baja que en la Gran Bretaña. Entre los inmigrantes britándos de Idea. si al equivalente de seis millones ca Austral, según los datos del doc-de pesetas? Es otro de los mis-Había elevado, entretanto, una apelación el Tribunal Supremo. Fué rechazada. Pero Soblen había desaparecido entretanto. Se creyó en un principio que estaba en Cu-

> Comenzó así su odisea inglesa, que se prolongó por espacio de dos meses. Tras varias apelacioy recursos, la orden de su deportación fué firmada por el mites de subir a la ambulancia que tenía que llevarle al aeropuerto, Soblen ingirió una fuerte dosis de en coma. No volvió en sí hasta poco después de la llegada de su esposa, en vuelo directo desde Esta-

co a poco. monumental Sed siempre dueños de la velocidad y de las reaccio-

¿Quién facilitó los barbitúricos oblen? Otra pregunta que aña-(Sique en octava plana.)

> ser utilizados con otros fines que no sean confeccionar un documento esta-dístico. Y de esto pueden estar seguros los agricultores.



piedad de la tierra. Desea hacer un

No hay que iemer, pues, un inventacio, catastral o algo asi...
 No, no hay tales intenciones. Para ser más claros: no intereas, dosde el

punto de vista censal —en este caso concreto—, conocer la cuantia de la producción de cada empresa, ni los precios a que ésta compra y vende. A la empresa agraria se le pide, exclusivamente, información relativa al número, clase y características de sus máquinas, o sea, datos sobre medios de producción

—Siendo así, es casi seguro que no habrá un solo agricultor que se nie-gue a colaborar en este trabajo.

—Así lo esperamos, que colaboren todos, sin excepciones. Y que tengan
presente, al colaborar, que están aportando su grano de arena en la redacción de un documento, del que la economía española recibirá grandes ventajas, si, pero cuyos Leneficios primeros
y abundantes serán para el propio labrador y para el propio lay abundantes serán para el propio la-brador y para el propio campo espa-ñol. Muchas veces se han realizado im-portaciones de productos pecuarios en momentos en que han ocasionado serios perjuicios al labrador; esto ha sucedi-do porque quienes tenían que resolver fales importaciones no poseian informa-ción auténtica de la situación del res-pectivo producto en el mercado inte-rior.

-Razones convincentes, que a nadic se le ocurre poner en duda. Ojalà que esta aportación evite nuevos problemas

"Robos? ¿O gamberrismo? No sahe-mos a ciencia cierta si se trata de

a los dos, cuatro u ocho dias abandonadas en una calle apartada, en un barrio extremo o en cualquier carre-tera. A veces, intactas; otras veces, con rozones. ¿No habria forma de terminar con

esta plaga de ladrones o de gambe-rros? Suponemos que un buen escar-miento y dar a conocer sus nombres en la prensa, quizá fuese suficiente para cortar de raiz este enojoso

peno tomarlo un poco en serio por parte de los guardias y de vigilantes nocturnos, sobre todo mientras los dueños de los vehículos están en el teatro en la función de la noche

L. MARTINEZ DUQUE

(Ilustración de Medina.)

- LA VOZ DE LA CALLE

-Muy variada, como deciamos ayer. Los aspectos principales son los relati-vos a datos de la explotación en si, de la ganaderia, del aspecto forestal, del factor mano de obra, de la maquinaria, de las industrias anejas, productos ela borados, regadios, abonos y construc-

-Detallemos un poco más. En cuan-to a la explotación en sí, ¿qué se pide?

régimen de tenencla —propiedad, arren-damiento, aparcería, etc.—, distribu-ción de la superficie y producción de los diferentes cultivos.

bladas de las diferentes especies arbó-reas y arbustivas. -¿Y en cuanto a personal?

pleado en el sector agrario — sexo, edad, condición, ctc.— y saber también su cuantía en cada época del año. —Más apartados. —El relativo a animales de trabajo, motores, tractores, maquinaria y me-dios de transportes que se utilizan ha-litado. -Había señalado antes algo sobre in-

-Me referia a las industrias que forman parte de las explotaciones agra-rias y que son objeto también de este censo. Ahí entran las bodegas, almaza-ras y cualquier tipo de industria aneja, así como los productos elaborados en como los productos elaborados en s industrias: quesos, embutidos,

-Señalaba, por fin, algo sobre abonos y regadios, ¿no? —Si, se quiere conocer la superficie actualmente en regadio y drenada, y los métodos de riego empleados. En

cuanto a abonos, clases y superficies tratadas. Y hay una última parte de-dicada a censar las construcciones que forman parte de las explotaciones y eu ellas se incluyen viviendas, dependen-cias, silos, estercoleros, etc. Bien todo esto, pero no cree, seño:
Bielza, que el labrador ha de recela;
un poco ante tanta petición de datos.

No debe hacerlo, ni debe tener
inigún cuidado, porque no se trata de
ningún censo fiscal. Ninguno de los
datos que para él se solicitan, van a les puede dar alguna seguri-

ventario de empresas agrarias y de los medios de producción con que tales empresas cuentan para en desenvolvi-

¿ROBOS?